

## **ABSTRAK**

Nurnaningsih Paudi. 2015. Pemberdayaan Perempuan Melalui Program Ekonomi Bergulir Di PNPM Mandiri Perkotaan Desa Luhu Kecamatan Telaga Kabupaten Gorontalo. Skripsi. Jurusan Pendidikan Luar Sekolah. Fakultas Ilmu Pendidikan Universitas Negeri Gorontalo. Pembimbing I Dr. Rusdin Djibu, M.Pd. dan Pembimbing II Dr. Mohamad Zubaidi, M.Pd.

Permasalahan yang peneliti angkat dalam penelitian ini adalah bagaimana pemberdayaan perempuan melalui program ekonomi bergulir di PNPM mandiri perkotaan Desa Luhu Kecamatan Telaga Kabupaten Gorontalo? Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis tentang pemberdayaan perempuan melalui program ekonomi bergulir di PNPM mandiri perkotaan di Desa Luhu Kecamatan Telaga Kabupaten Gorontalo. Untuk mendapatkan jawaban terhadap permasalahan di atas, peneliti menggunakan metode kualitatif, teknik pengumpulan data dalam bentuk observasi, teknik wawancara, dan dokumentasi.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa Program Ekonomi Bergulir (PEB) sebagai suatu program pemberdayaan masyarakat, dalam kegiatannya secara langsung menerapkan proses pemberdayaan masyarakat khususnya bagi kaum perempuan karena PEB mewadahi masyarakat dalam hal pengembangan ekonomi sosial. Program PEB memberikan sarana dan fasilitas dengan memberi pinjaman modal usaha yang dikhususkan untuk perempuan. Dalam pemberdayaan perempuan yang difokuskan dalam program PEB ini adalah aspek penyadaran berupa peningkatan apresiasi masyarakat terhadap program PEB seperti kesadaran anggota dalam mengikuti kegiatan sosialisasi program tersebut. Dari aspek peningkatan kapasitas memberikan hasil optimal baik secara individu maupun berkelompok, dalam memecahkan berbagai persoalan terkait upaya peningkatan kualitas hidup, kemandirian, dan kesejahteraan ekonomi masyarakat. Dari aspek pemberdayaan, memberikan dampak positif bagi kaum perempuan di Desa Luhu, seperti terjadinya peningkatan usaha ekonomi masyarakat yang berpengaruh terhadap pendapatan keluarga dan kesejahteraan masyarakat.

Kata Kunci: Pemberdayaan, Perempuan, Program Ekonomi Bergulir.